

運営委員会だより No.1

第一回運営委員会

令和3年2月10日（水）新型コロナウイルス感染拡大のため書面にて開催
石井康幸 PTA 会長より

寒さが身にしみるこの頃でございますが、お変わりなくご健勝のことと存じます。今年度は新型コロナウイルスの感染拡大防止のため、例年にないことが色々となりましたが各委員の皆様には柔軟かつ迅速にご対応いただきましてまずは感謝申し上げます。コロナであらためて気づかされた事ではありますが、イレギュラーな事柄にはこちら側が変わってゆくことが生き残るために必要である、という事がわかりました。悪いことから何か学ぶべきことが無いか、子供たちを成長させていくには何が必要か一人ですと思い悩み力尽きそうになることもあります。運営委員会は大勢の方が携わっております。一年で一番寒い大寒も過ぎました。暦の上ではあとは暖くなるばかりです。皆で力を合わせて難局も乗り越えてゆきたいと思っております。

岡本昌子校長先生より

立春が過ぎ、春の兆しが感じられる頃となりました。

学校行事の少ない今年度の学校生活でしたが、皆様のご協力のおかげで、先週、無事、「展覧会～ミニおおよんぴじゅつかん～」を開催することができました。緊急事態宣言中の開催ということもあり、保護者の皆様には感染対策において様々なご協力をいただきありがとうございました。多くの保護者の皆様のご来場は、長い期間をかけて、作品作りに取り組んできた子供たちにとって、大きな励みとなりました。

また、学校行事や授業参観などを通じて、子供たちの学校での姿をご覧いただくことが出来ない中での「学校評価アンケート」へもご協力いただき、ありがとうございました。このような状況のもとでも、91.7パーセントの回収率となりました。重ねてお礼申し上げます。

今年度はPTA活動におきましても、多くの会議が中止となり、その運営が困難な状況が続きましたが、役員の皆様を中心に出来る限りの活動を続け、さらに、PTA活動の見直しに関する提案もしていただきました。大四小の実情にあったPTA活動の実現に向けて、また一歩前に進めることができました。会員の皆様の総意で、持続可能なPTA活動となりますよう、ご協力をお願いいたします。

承認議案報告

今回の運営委員会で審議した結果、下記の議案について承認されました。

議案 1. 毎年あるお手伝い係を隔年にする。

今まではPTA役員とクラス委員以外の全家庭を対象にお願いをしていましたが、お手伝い必要人数に対して家庭数が多いため必要以上の配置をせざるをえませんでした。結果、こんなに人がいるなら私1人ぐらい行かなくても大丈夫だろうと来なかったり、こんなに多くいるなら途中で帰ってしまったりと以前から問題があるとの声が届いていました。そこで、必要以上の配置をやめるとともに学校とも話し合い、お手伝い項目の見直しをしました。

そのひとつとして新一年生の入学当初の安全運動の廃止があがっています。昨年度までは、新一年生の入学当初の下校には、学校の教職員だけでなく、2年生の保護者の皆さんに、下校後の付き添いをお願いしていました。しかしながら、午前中の短い時間のために、お仕事を休む保護者の負担が大きいくと、今年度6月から

分散登校時に、学校の教職員のみで下校が可能でしたので、無くす方向です。

ただし、児童の安全確保のために、

①新一年生のご家庭では…

・「新一年保護者会」の折に、入学時に学校への行き帰りの練習を、ご家庭で十分していただくことを、事前にお願ひする。

・児童の下校時刻に、可能な保護者の方には、通学路までお迎えに出ていただくことをお願ひする。

②学校では…

・ゴールデンウィークまでは、学校の教職員が、家の近くまでコース別に付き添い、その後、5月末まで各コースの分岐点までの付き添いを行う。

③PTA では…

・初日から3日目までは、PTA 役員数名が、下校指導を手伝う。

また、練馬区から保護者の負担軽減のための業務改善の見直しの話もでていようで、校外サポーターとして募集していたお手伝い項目も見直し改善しました。これにより、全家庭対象ではなく隔年にする事が出来ると判断いたしました。そもそも必要なのか？とのご意見もありますが、この大四小地区でも不審者の報告もあり大人の目があることによって子供達の安心・安全に繋がる活動だと思っております。保護者の皆様には何卒ご理解いただき、2年に1回ならと皆様公平に気持ちよく子供達のためにご協力いただきたいと思っております。

お手伝い係対象学年2年生・4年生・6年生

*複数お子様がいらっしゃる場合は一番下の学年のお子さんが2・4・6年生の時になります。

議案 2. PTA 活動の経費削減をすすめる。

議案 3. 地区委員の三役を増員する。

地区委員三役(委員長、副委員長、書記・会計)は、ひまわり110番、安全安心パトロール、全児童の名簿確認、新1年生の名簿作成、PTAとの連携など多数の仕事があり3人で行うには無理がありました。そこで、皆様のアンケート結果もふまえ三役の人数を委員長1名、副委員長2名、書記・会計2名に増員し、1人にかかりすぎている負担を減らしたいと思います。

議案 4. 地区委員の三役のみ他の委員同様に 1 児童 1 回の委員活動の対象とする。

PTAでは、お子さん1人に対し6年の間に1回、学級委員・校外育成委員・候補者選考委員いずれかの委員活動をお願いしております。地区委員三役(委員長、副委員長、書記・会計)も他の委員と同じボリュームの仕事内容なのに対して、この委員活動のお願いには含まれていなかったため、学級委員をやったのに別の年に地区委員三役になってしまうことなどがありました。そこで地区委員三役も他委員同等にし、引き受けてくださった方にとってメリットがある方向に持っていければいいと思っております。

議案 5. 地区委員のルールを統一し、明文化する。

地区委員資料を別途配布。

議案6. 校外育成委員長、候補者選考委員長、地区委員長の3名はPTA役員書記・会計同様5年間委員の免除とする。

よくある声として『委員はやっても委員長はやりたくない』の声が聞こえてきます。それでも、委員の代表としてPTAや学校とのやりとりや運営委員会への参加など必要不可欠なポジションです。それをこなす委員長にもPTA役員と同じく免除があってもいいのではないかと思います。アンケートにも、委員と委員長との仕事量の差に対してなにかあってもいいのではないかとの声もありました。私たちPTAもまず委員長に限らず委員全体の仕事を減らすことを第一に動いていますが、それにも限界があるのが実情です。この免除があることにより、例えば下のお子様の入学のタイミングなどで保護者の皆様に選択肢の1つとして考えていただけるきっかけになればと思っております。→後期総会にて決議予定。

PTA 活動報告

<校内の活動>

| | |
|---------------------|----------------|
| 入学式 | 体育的活動発表会お手伝い |
| 運動会で児童にリサイクル消しゴム贈呈 | 運営委員会開催 |
| PTA 書面総会開催 | PTA 会費集金 |
| 委員会活動見直し | PTA 組織見直し |
| PTA 規約改正 | 新お手伝い係決定作業手順作り |
| 新 PTA 活動準備 | 学校応援団理事会出席 |
| 「ひまわり 110 番マップ」作成配布 | マスクケース配布 |
| 地区班再編成 | 地区委員再編成 |
| 学校公開受付 | やまなみ作成配布 |
| 委員引き継ぎ作業 | 通学路点検同行 |
| アンケート調査(全家庭、地区委員) | キッズニアチケット抽選、配布 |

<小P 連の活動>

| | |
|----------------|----------|
| 練馬区小P 連会長会(会長) | 大泉西地区会長会 |
|----------------|----------|

大泉西地区ソフトボールリーグ開催

<地域の活動>

| | |
|--------------------------|----------------------|
| 避難拠点連絡会議所属 | 南大泉地域集会所管理委員会出席(会長) |
| 大四小・西中学校評議員会出席(会長) | 練馬区学校保健大会 |
| 青少年育成委員会 | 環境部、広報部、体育部、文化部の部会出席 |
| 俳句教室チラシ配布 | 育成のとびら作成補助、配布 |
| 親子ウォークラリー実践、当日の記事作成、写真記録 | すこやか運動 |
| 青少年を取り巻く環境実態調査 | クリーン運動 |
| 次年度の事業についての提案(文化部、体育部) | |

委員会活動報告

〈6年学年委員〉

PTA会費の集金、卒業証書ホルダーの選定を行いました。コロナの影響で、思うように活動に取り組めない状況ですが、6年間を過ごした小学校生活が楽しい思い出となるよう、最後までサポートして行きたいと思えます。

〈5年学年委員〉

前年度学級委員の方から活動の引き継ぎをしていただきました。

〈4年学年委員〉

今年度の学級委員としての活動はコロナ禍ということもあり、PTA会費の回収、確認作業のみとなりました。実際に活動することが無かったため、前年度学級委員の方から、例年の活動の引き継ぎ会がありました。その際、今後のための合理的かつ効果的な活動の仕方等を雑談という形で話し合う時間があり、これからのPTA活動への有意義な意見交換の場となったのではないかと思います。

一人一人の保護者の方の意見を伝える場は少ないですが、学級委員が見聞きした分だけでもPTAの方へ挙げていくという意味では、学級代表委員会は大事な役割であるのかなと感じました。

〈3年学年委員〉

新型コロナウイルスにより例年通りのような活動が出来ず、報告等特にごさいません。

〈2年学年委員〉

今年度はコロナ禍での運営となり、活動できる機会が例年と比べて少なかったのですが、昨年の経験を活かし、これからできることを模索していきたいと思えます。

〈1年学年委員〉

活動報告といたしましては、1学期にPTA会員の集金を行いました。

〈候補者選考委員〉

バトンタッチの発行をしました。来年度の役員決定は、皆さまのご協力により、円滑に進めることができました。立候補してくださった方々ありがとうございました。また、お話を聞きたい等 多数のお返事もあり大変ありがたく思います。

〈地区委員〉

今年度は子ども会行事の中止など、地区委員会としての活動は限られるものとなりましたが、地域パトロールや3年に1度の通学路点検等の活動をしてきました。

4月 新1年生訪問挨拶

6月13日・14日 第1回地区委員会

11月30日 通学路点検

12月6日 第2回地区委員会

6月の学校再開後より地区委員を中心に地域パトロールを開始しています。子どもたちや地域の安全・安心を守るため引き続き保護者の皆様のご協力をお願いいたします。

◇地区班が再編成され、来年度よりさくら2班とさくら3班→さくら2班、あじさい3班とあじさい5班→あじさい3班に変わります。